
令和２年度 社会教育委員 第５回会議 

                   令和２年 12月 15日（火）

19：01～20：05   

   プラザおおるり 第１多目的室 

 

【出席者】 

 社会教育委員：出席委員：10 人 

         田代廣保委員（議長）、北川美幸委員（副議長） 

 八木博委員、熊谷紀男委員、大石絵美委員、鈴木美香委員、 

萩原淑恵委員、松本敬人委員 

欠席委員：２人（中村吉哉委員、青山朝美委員） 

教育委員会社会教育課出席者：５人 

         小林社会教育課長 

伊藤課長補佐兼青少年係長、大橋青少年係長、 

佐野社会教育係長、鈴木会計年度任用職員（青少年係） 

 

【会議の内容】 

１ 開会 19:01 

 

２ 議長あいさつ 

（田代議長） 

・新型コロナウイルス感染症第３波により、政府のコロナ対策「GO TO」に急ブ

レーキがかかった。社会教育の分野でも、オンライン講座の常態化が進み、

私もオンライン講師を初めてやることになった。 

こうした状況の中、提言書の作成も大詰めに入った。本日も協議をお願いし

たい。 

 

３ 社会教育課長あいさつ 

（小林社会教育課長） 

・新型コロナウイルスの状況については、島田市でもボツボツと出始めており、

心配である。 

提言書の作業が進み、親に寄り添う言葉が並んでおり、核の部分はできたと

考える。本日も引き続き検討をお願いします。 

 



４ 連絡 

①令和３年成人式 

  資料１に基づき、大橋青少年係長が概要を述べ、当日の出役依頼を行った。 

  コロナウイルスの影響もあり、午前、午後に分散して開催する。 

（質疑応答） 

委員Ａ ：帰省する子どもが帰り辛い状況になっている。近所の人から嫌がられ

るなど。県外からどの位の出席者数を見込んでいるか？ 

回答：例年通りの予測で計画している。 

委員Ａ：会場外のたまり場ができてしまう。どんどん入れないと密になる。受

付にムラがあることも一因では。受付を減らす、場所を変えるなどは？ 

委員Ｂ：私も受付にムラがあると思う。また、サーモグラフィカメラで 37℃以

上体温があったら、「入場できない」と言うのは誰か？受付？ 

回答：受付については検討する。また、その指導をするのは会場入口係の職員

が行うので、受付ボランティアではない。 

委員Ｃ：今回の成人式は、実施するにしろリスクがあって大変だが、近隣市町

はどうしているのか？ 

回答：藤枝市は抗原検査をやるとのことだが、この検査はまだ調査研究段階の

もので、精度は低いとのことである。偽陰性や擬陽性が多く出るとかえって

混乱を招くため、島田市は実施しないこととしている。焼津市も実施しない

と聞いている。 

委員Ｄ：ＣＯＣＯＡ利用の依頼はしたのか？ 

回答：依頼した。 

委員Ａ：「GO TO」によって帰りにくい雰囲気になったのではないか。 

回答：12/24に最終協議をする。 

 

質疑の後、ボランティア受付に参加できるかどうかの照会について、大橋係

長が説明を行った。 

 

② 社会教育関係者研修会（2/9 三島市） 

 日程は 1/15 と前回の会議で説明したが、2/9 に訂正をした。また、内容に

ついて通知があったため、資料２に即して説明を行った。 

 

③ 社会教育講座（2/7 ささま） 

 社会教育課主催事業についてチラシを配布し、参加を呼びかけた。 

 

 



５ 議題 

検討テーマ「家庭教育の在り方」 

（議長）本日は、３委員が書いた世代ごとの「家庭教育の在り方」を、通しで

修正した未定稿を読んできていただいたと思う。事務局から説明を。 

（事務局説明） 

 ① 漢字・かな遣いを、日本新聞協会の基準に合わせた。 

② ほぼ段落ごとに小見出しをつけた。 

③ ３人の筆致がバラバラなので、できるだけ筆致を揃えた。 

④ 世代分けが馴染まない内容は、独立させたらどうか？ 

（いじめ、発達障害、スマホなど） 

 

（議長） 

グラフィック・レコーディングについて、Ｃ委員から代案の説明を。 

（Ｃ委員） 

  グラフィック・レコーディングには内容が合わないと思った。それよりも

情報をまとめて表にした方がわかりやすいと考え、皆様に試作を渡した。 

（意見） 

 ・大きな紙で、全世代を見通して「今は、こうなんだ」というようにこの案

を使ったらどうか。 

 ・全体をコンパクトにまとめたら、家庭教育の全体像がわかるのでは。 

 ・ステージごとの表と併せて使えばどうか。 

（議長） 

  全体についての意見をお願いします。 

（意見）  

・呼び方問題（親か、保護者か）は、統一しても、しなくても、家族によって

もそれなりの問題がある。 

（議長） 

  今後の計画について、事務局から説明を。 

（事務局説明） 

 ・具体的な修正依頼（あれば）や、引用資料などのリストなどを 1/3 までに

事務局へ提出を。 

 ・仮完成を１月に確認。会議ではなく、メールなどでやり取りする予定。 

 ・次回会議を２月下旬に開催したい。 

 ・コロナ禍の状況により完成が遅れる場合もある。 

 

６ 閉会 20：05 



 


